



Odisea en alta mar
Antena 3 estrena «La piel azul»

TELEVISIÓN PÁG. 108

EL ARTÍCULO DE URSSÁA P. 12
«Los paisajes de don Miguel»

HOY CON LA RAZÓN
«Diez minutos»
«TU SALUD» Y
«L'OSSERVATORE ROMANO»



DIARIO INDEPENDIENTE DE INFORMACIÓN GENERAL

LA RAZÓN

DOMINGO 14 de marzo de 2010 • Año XIII • 4.225 • PRECIO 1,20 euros • CON «DIEZ MINUTOS» 2,20 euros • EDICIÓN MADRID • www.larazon.es

ENTREVISTA CON ALICIA SÁNCHEZ-CAMACO

Presidenta del PP en Cataluña Págs. 24 y 25

«El PP derogará la Ley del Aborto cuando llegue al Gobierno»



- «El PP catalán es la única garantía de una Cataluña constitucional»
- «CiU está en una deriva independentista muy peligrosa»

Rajoy exige a Zapatero un «pacto serio» como el que tienen PP y PSOE en el País Vasco P. 22

La electricidad de la industria en España e Irlanda, la más cara de la UE P. 66

LA RAZÓN | 14 MARZO 2010 | 109 | ESPAÑA | INTERNACIONAL | CULTURA | DEPORTES | SOCIEDAD

Españoles en tierra hostil.
Los desactivadores de explosivos del Ejército en zonas de guerra

• Jon Venables, que mató a los diez años a un bebé y se le creía reinsertado, ha sido detenido 17 años después

• No queremos ser como Beckham. La comunidad paquistaní pone de moda el cricket en Barcelona



Multitudinaria despedida al patriarca de las letras

Más de 3.000 personas abarrotaban la catedral de Valladolid y sus restos descansarán junto a su esposa

España reconoce la trascendencia de su obra y el papel cívico de Miguel Delibes Primera Plana, págs. 36 a 39

Mucho Madrid

Suplemento de la
Comunidad
de Madrid de
LA RAZÓN



La zona se ha llenado de comercios con productos de la élite de Europa



En muchos restaurantes de la zona también se imparten cursos de cocina italiana y carta de vinos de varias regiones

- Los alrededores de la calle Ríos Rosas aglutinan multitud de comercios del país transalpino
- Restaurantes, librerías y colegios italianos copan esta zona del distrito de Chamberí

«Little Italy» en pleno corazón castizo

Santi Cárneri

MADRID. Una gran bandera roja, blanca y verde ondea sobre la calle Agustín de Betancourt frente a los Nuevos Ministerios. Decenas de personas se agrupan a las noches de la mañana frente a la Scuola Statale Italiana. «Buen giorno! ¿C'è vendita?», se saluden y despiden tras dejar a sus hijos en el antiguo Liceo Italiano. Aunque no la pausa, estamos en el corazón de la capital, en los alrededores de la calle Ríos Rosas, una zona que se ha convertido en la «pequeña Italia» de Madrid.

Rocío, española casada con un estadounidense de origen napoletano, se acerca todas las mañanas al Non Solo Caffé situado en Ríos Rosas, donde muchos padres, como ella desaparecen después de dejar a sus hijos en la escuela que está justo enfrente. Allí pueden tomar un auténtico capuchino acompañado de buenas croissants y bocadillos al estilo piamontés servidos siempre por camareros italianos. También los jueves y viernes por la noche ofrecen espectáculos al pianoacordeón: se paga la bebida a 3 euros y, si llevan gratis «picacorines», «pizzetas», «bocconcini di mozzarella o «pizzette».

Fue el Liceo italiano, que comenzó su actividad hace más de

cincuenta años, lo que atrajo a los primeros trabajadores de la embajada y el consulado —asentado al Liceo— a residir en el barrio. Más tarde las seguirían emigrantes de grandes empresas italianas y muchos pequeños empresarios. Nuestros vecinos mediterráneos se sienten muy integrados. «Vivimos aquí hace más de diez años y nuestras hijas se sienten españolas, las encanta Italia pero todos sus amigos están aquí», cuenta un italiano afincado en la capital.

De los casi 16.000 italianos que están empadronados en Madrid capital, más de mil viven en el distrito de Chamberí. Aquí, pueden verse los soldos y carteles en lengua italiana. Restauración, tiendas de pasta fresca, «dolciari», y hasta una librería especializada decorar sus calles. Pero a pesar de esta concentración italiana, la cultura italiana es más casual de cultura italiana, las calles del barrio, el ritmo de vida de sus residentes, el ambiente en general no es muy diferente

del de otros lugares de la capital como Chueca (Lisboa), Hortaleza o Retiro. Tan poco cambia el paisaje: edificios altos con muchas oficinas de empresas que se intercalan entre los pisos habitados por familias.

Giovanni es un siciliano que se asentó en este distrito tras conocer en Roma, hace más de diez años, una estudiante madrileña. Mientras toma un capuchino recuerda las recetas de su madre. «Cuando me retira la nostalgia por

la memoria hay tiendas donde comprar producciones italianas, antes era muy difícil y se había de ir a Roma, ahora. Habla de las trufas, la pasta fresca y otras «delicatesas» italianas que se venden en el Pasito, en el número 29 de Ríos Rosas. Alfredo, el propietario, explica que tienen «una tienda y un restaurante aquí, además de un puesto en el Mercado de San Miguel», mientras coloca unas trufas negras en el mostrador. «Tenemos vinos, postres y elaboraciones increíbles».

COLEGIO

Los italianos se afincaron en esta zona porque es donde está el Liceo

tra propia pasta fresca», comenta. En este clásico de Madrid preparan «cligiones», «bucatini» o «nudelli» rellenos de espárragos, cebolla o queso.

Otro lugar «muy italiano» es el restaurante Da Alfredo, que ofrece una versión más «gourmet» de la comida siciliana, con recetas que salen de los típicos de la cocina italiana. En el establecimiento no se preparan pizzas y su chef

Darle
60.000 €

DIAZETI EN PLANTA BAJA DE 1, 2 Y 3 DORM.

Piscina Comunitaria · Jardín de lluvia · Garaje comunitario · Zonas deportivas · Zonas de ocio · Cerrajería pública

JUNTO A LA PLAYA DE ARENALES DEL SOL - SANTA POLA





Todo vivienda nueva directo del constructor

Su casa en la playa

91 541 80 71

C/ Principe, 2. Madrid

965 210 210

Explanada de España, 18. Alicante

UNA COMUNIDAD INTEGRADA

A diferencia de otras zonas de Madrid donde están instalados inmigrantes de otros países, los italianos sí se han integrado en la cultura madrileña. «Somos bastante parecidos y es más fácil», dice el dueño de un restaurante.



En las tiendas del barrio se pueden encontrar todas las delicatessen

apuesta fuerte por los pescados, especialmente crudos.

Otros lugares como la librería italiana de la calle Modesto Lafuente, que se constituyó en 1986, fortalecen el aspecto cultural del barrio. Y es la Accademia del Gusto, en Cristóbal Bordiú 55, la que une el toque de elegancia con cursos de cocina regional, monográficas o aperitivos.

Este espacio multiusos combina sus lecciones para aficionados con clases magistrales de chefs italianos. También tienen tienda propia, bodega y ofrecen asesoramiento empresarial para nuevos negocios de hostelería italianos.

Proponen todo tipo de postres como los helados de leche de búfala y también catálogos vinos. Su servicio de restaurante prepara



La vocación es integrarse y dar a conocer la cultura del país vecino

platos de degustación y cursos como «Mangiare e parlare en italiano» (comer y hablar en italiano) o «Vinos y quesos italianos», éste último impartido por la dueña del local, Nicoletta Negrini.

Los españoles que viven en esta «little Italy», están contentos con el rumbo que ha tomado el barrio. «Vivo aquí hace 23 años y

siempre ha sido un placer compartir las calles con los italianos que van llegando. Muchos son diplomáticos y vienen por temporadas de tres o cuatro años pero no suelen quedarse», cuenta Belén, que ha crecido con los hijos de estos diplomáticos. «En realidad, entre los españoles no hay mucha sensación de comunidad; a ellos se les ve más unidos», añade.

LAS CIFRAS

16.000

ITALIANOS
empadronados en
Madrid capital

1.000

DE ESTOS viven en
Chamberí



Consulado de Italia en
Madrid